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Depuis mai 2021, Paul Jarquin, président de Fibois Île-
de-France, est également président de Fibois France. 
Le promoteur immobilier spécialisé dans la construc-
tion bois répond à nos questions.

FIBOIS FRANCE 
Trois questions à Paul Jarquin 

 actualités a interprofession nationale 

a Pourquoi vous engager au sein de Fibois ?

Après une dizaine d’années d’entrepreneuriat dans la finance et l’immobilier aux États-
Unis, j’ai créé, à mon retour en France en 2009, REI Habitat, une entreprise de promotion 
immobilière spécialisée dans la construction bois. Convaincu dès la première heure de 
l’importance de promouvoir le bois dans la construction, je me suis engagé dans l’inter-
profession régionale Fibois Île-de-France, avant d’être élu à la présidence nationale. 

Je suis motivé par l’envie de faire dialoguer les instances et de créer de la cohérence entre 
l’échelon régional et national de la filière bois. En tant que client final de la filière, autre-
ment dit en tant qu’entrepreneur de l’aval de l’aval, j’avais la conviction que je pouvais 
apporter à Fibois un nouveau regard sur les enjeux de la structuration actuelle de la filière. 
Les matériaux de construction biosourcés constituent un marché émergent à forte valeur 
ajoutée et très demandé. Aujourd’hui, il faut accompagner les acteurs des métropoles et 
des régions dans ce développement, et les interprofessions ont un rôle important à jouer 
dans cette dynamique. 

a Quels sont les grands chantiers de Fibois ? 

Nous avons l’ambition de renforcer la coopération entre les communautés nationales et 
régionales de la filière. Nous travaillons donc sur le partage de bonnes pratiques entre 
régions. En 2020, Fibois Île-de-France a élaboré un Pacte Bois Biosourcés afin de déve-
lopper l’utilisation du bois dans la construction francilienne et de réduire l’impact envi-
ronnemental du secteur. Les 28 signataires aménageurs et maîtres d’ouvrage se sont enga-
gés à réaliser jusqu’à 40 % de leur production régionale en bois et biosourcés d’ici 2025. 
Nous travaillons aujourd’hui à répliquer le Pacte dans toutes les régions, à commencer 
par le Grand Est, la Nouvelle-Aquitaine et la région Aura. Nous organisons chaque année 

le Prix national de la construction bois et 
les Prix régionaux de la construction bois. 
Nous intégrons à partir de cette année la 
thématique « Innovation » avec la régiona-
lisation du concours La Canopée, concours 
d’innovation de la filière forêt-bois, via le 
réseau Fibois.

a Comment faire avancer la coopé-
ration dans la filière ?

De fin septembre à décembre, Fibois 
France coordonnera les Assises de la 
forêt et du bois, impulsées par le Premier 
ministre fin juillet. L’objectif est d’ouvrir 
un dialogue constructif afin de trouver 
des solutions pour la filière en matière de 
stratégie de plantation, d’adaptation aux 
changements climatiques et de transfor-
mations sur le territoire. Le sujet urgent de 
la sécurisation des approvisionnements en 
grumes des transformateurs français sera 
aussi à l’ordre du jour. Sur tous ces sujets, 
il est question d’aller vers plus de coopéra-
tion et de mutualisation entre les différents 
acteurs nationaux et interprofessions.
Fibois répond présent face à ces défis.

01. Paul Jarquin. © Julien Falsimagne Leextra.


